
104學年度環資學院第二次師生座談會議紀錄暨業務單位回覆說明表 

(含化工系、環安衛系、材料系) 

 

一、 時間：105年 5月 6日，(星期五)；中午：12：00~13：00。 

二、 主席：謝章興 院長；記錄：詹秀璟 

三、 建議事項詳如下表： 

建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

四化二乙 建議事項一： 

儀器分析為何未列入必修？若列為必修學生

上課態度也許比較績極。 

化工系 105年 5月 化工系主任回覆： 

由於化工系之必修科目比較多，若將儀器分析也列為必修，

擔心會壓縮到學生選修課程之空間，經系上老師多次討論之

決議，將儀器分析列為選修。 

四材二甲 建議事項二： 

學校暑假課程原本為周一至周五上課，為何本

次改為周一至周四上課？ 

教務處 105年 5月 24日 教務處回覆： 

1. 課程安排仍為週一至週五，考量 104學年四技三上平均

修課時數為 20.0小時/週，故於 105學年請各系試辦以

週一至週四為主，但不以四天為限。 

2. 目前工管系及工設系已於週五安排課程，各系若還有增

開課程，應考量學習成效，不以週一至週四為限。 

3. 週五仍為上班日，各系仍可運用週五進行證照、研發、

英文及實習前講習等活動。(105/5/24) 

四材二甲 建議事項三： 

暑假確定是否有專題課程？ 

化工系 105年 5月 化工系主任回覆： 

三上有專題，基本上與專題老師討論好時間就可以了。 

材料系回覆： 

暑假有專題課程，必修材料專題一。 

四環二 建議事項四： 

在電子館 317教室冷氣損壞已報修，總務處並

未修理，造成要跑班的狀況。 

環安衛系 

環資學院 

105年 5月 環安衛系主任回覆： 

先前已請電子系協助填寫處理位於子 317的冷氣故障問

題，為避免影響學生上課，在故障排除前，先行安排其他教



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

室可能提供學生上課，待修復完成即可回原教室上課。 

環資學院回覆： 

已報修並於 5月 7日完工。 

四材二甲 

 

建議事項五： 

為何教室安排在較差的教室體 403，因體育課

環境吵雜。 

材料系 

環資學院 

105年 8月 材料系主任回覆： 

擬於下學期安排其他教室上課，如教學大樓或者是機械館的

教室。 

院長回覆： 

因 403教室位於臨近體育課場地，上課環境不佳，建議改其

他教室上課。 

四化二甲 建議事項六： 

若暑假課程安排在星期一至周四，周四是否可

以直接回家。 

環安衛系 

學務處 

教務處 

105年 5月 環安衛系主任回覆： 

正在與相關單位協調配套措施。 

學務處回覆： 

由教務處協助回覆。 

教務處回覆： 

各系現行開課數仍多，未來將往這個方向規劃。 

四化二乙 建議事項七： 

在二上、二下時，學校通識課程安排在周一、

四下午，但我們班的狀況是選不到通識課程，

因課程安排較滿，周一下午排體育及物理化

學，周四排儀器分析與英文實務，實務課衝

堂，通識課無法順利選。 

化工系 

通識中心 

105年 5月 化工系主任回覆： 

英文為通識中心安排，請通識中心回覆，若是排必修課程會

在另外了解後回覆。為滿足系必選修課程之多樣性，化工排

給二年級之專業必選修課目比較多，加上考慮要將所有課程

錯開時間好讓學生能夠依照個人興趣選修，所以學生課表幾

乎已經全部填滿，不得已將物理化學和儀器分析之 2節課分

別排到星期一、四之第 5-6節，但我們仍有預留星期一、四

下午之第 7-8節課給學生修通識課程。因為通識課程可以在

大一、大二和大四選修，學生選課時若能分配得宜，對學生

選課權益應該影響不大。 

通識中心回覆： 



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

英文實務是通識選修課程，所以只能安排在周一、周四下午。 

四化二甲 建議事項八： 

避免安排重要科目在體育課之後，如有機化學

或工程數學連上二堂，無法集中精神上課，建

議體育課之後不要安排課程，或不要安排繁重

的科目。 

化工系 105年 8月 化工系主任回覆： 

因體育課也需要配合授課教師的安排，系上再協調調整課程

安排。 

四材二甲 建議事項九： 

早上六點多宿舍浴室有別系同學罵髒話，還有

播歌或是在房間敲打，另宿舍環境蚊蟲多要如

何解決？ 

環資學院 

學務處 

總務處 

105年 5月 院長回覆： 

請學務處協助第二宿舍加強環境衛生清潔，宿舍加強管理。 

學務處回覆： 

1.有關宿舍安寧問題，生輔組會請舍監加強公德心宣導，也

歡迎同學可於事發當下向舍監反映，以利及時解決。 

2.總務處每學期均會安排定期宿舍消毒工作，也請同學應保

持寢室整潔，共同維護宿舍環境，防範蚊蟲孳生。 

總務處回覆： 

目前已漸漸進入夏季蚊蟲好發季節，除要求清潔人員加強校

區環境清潔工作外，校區並將實施定期全面消毒，以防止病

媒蚊孳生。 

四材二甲 建議事項十： 

1. 女生宿舍舍監經常一直敲空房門隨意進出

空房，影響女學生安寧，舍監懷疑有人進

空房間，便常去換外門、浴室及陽台門鎖，

約一周一次，但門鎖沒壞，換鎖頻繁常被

打擾。 

2. 同系為了討論功課同學原本住在一起，但

環安衛系 

材料系 

環資學院 

學務處 

 

105年 5月 環安衛系主任回覆： 

建議宿舍安排六人同住也可以每間三人均勻分配也可以，宿

舍有人住會房間反而維持的比較好，同學住在一起可以互相

照顧與討論課業，若已有房間可住不需刻意分開住宿。 

材料系主任回覆： 

可能是為了宿舍方便管理，建議同班或同系學生同宿。 

院長： 



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

後來 434 房被迫搬離很遠與其他系同住，

被迫換去其他房間與別系同住，先前提議

若有八人可否四人一間房同住結果被拒

絕，另外二個人被拆開安排跟其他系同住。 

建議宿舍安排以同系一起規劃較佳。 

學務處回覆： 

1. 學生宿舍舍監依規定須不定期檢查寢室空房，做好安全

防範。 

2. 貴系二年級僅甲乙班 8人，本學年度依規定均編排同一

浴廁之寢室(另安排他系學生 4人)，但於第一學期期末

因與他班同寢爭執不合，由生輔組決議各自從新安排寢

室，以維公平公正。 

3. 105學年會依班、系、學院屬性分配宿舍，減少因朝會

等問題產生摩擦。 

四材二甲 建議事項十一： 

第二宿舍經常有人在浴室洗澡時抽菸，隔間牆

上都是菸蒂。 

材料系 

學務處 

105年 5月 院長回覆： 

再與舍監協調取締。 

學務處回覆： 

日後除要求舍監加強宣導及巡檢外，也請同學應發現時當場

勇於糾舉，以杜絕校園或室內抽菸之情事。 

四環二 建議事項十二： 

曬衣場的衣服經常遺失，是否可以加裝監視

器？ 

環資學院 

學務處 

總務處 

105年 12月 院長回覆： 

建議加裝監視器。 

學務處回覆： 

1.生輔組持續請舍監提醒同學個人晾曬衣物時應夾緊(以免

強風吹落)、標示與公德心（勿隨意拿取他人衣物）之宣

導。 

2.目前生輔組已偕同總務單位將各宿舍頂樓曬衣場增裝監

視器列入預算，預定 105學年度起陸續施工。 

總務處回覆： 

學務處已於 105學年度編列預算於宿舍區增設監視器，目前

規劃中待完成後，即辦理請購作業。 



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

四化二甲 建議事項十三： 

暑假宿舍安排在第五宿舍，是否可以騎機車，

因往企教中心開車很快，交叉路口轉彎處師生

都很危險(勤勞，是否可以大家都不要騎車，

或是大家都騎車？建議在校內裝紅綠燈，或請

警衛室派人在學生上學時間 7:50 至 8:00幫忙

交通指揮一下，在勤勞樸實往上的方向，來回

這段路的斜坡，車很多其實很危險。 

環安衛系 

環資學院 

學務處 

總務處 

105年 5月 環安衛系主任回覆： 

建議在學生上下課人數較多的時間，加裝警示燈加強管制。 

院長回覆： 

在學校立場，只能要求企教中心人員騎慢一點，或加強管制

與協調。 

學務處回覆： 

1.目前學 1-4及 7舍因暑期實施整修，在校大三同學均安排

住宿學五舍，進入校園騎機車方式，均須按目前規定辦理。 

2.有關企教中心騎車過快問題，應為職訓中心，將請總務處

協調管制改進或嚴格執行限速規定。 

3.現階段進入校園前往各宿舍設有所謂「安全走廊」，以區

分人車分道及避開馬路車輛，日後加強宣導在校園前往各

宿舍時，應此一路徑為主，有效維護個人安全。 

4.依本校學生機車管理辦法第三條第五款：學生機車若因故

（如搬運行李、社團活動、因傷不良於行等）須進入校區

者，應向生輔組（社團活動向課外組）申請學生車輛臨時

通行證，其餘狀況均不得進入校園。 

總務處回覆： 

經瞭解，主要係泰山職業訓練場往校門方向下坡的車輛，有

些車速快了些，前已正式行文泰山職業訓練場提醒學員車輛

行駛校內注意人車安全，現已再次通知要求其學員改善。 

四材二甲 建議事項十四： 

學餐品質很差，為何不能辦理退伙，很油膩吃

了三餐都腹瀉，每次吃完早餐都腹瀉，也許隔

餐的飯菜都繼續給學生食用，導致急性腸胃

炎，只能辦理一個禮拜的退伙，如果整學期退

伙需要提出三級醫院以上的證明才能退伙，希

環資學院 

總務處 

105年 5月 院長回覆： 

建議餐廳應該改善團膳品質，避免隔餐飯菜繼續販賣。 

總務處回覆： 

根據目前退伙規定，若為急性腸胃炎因無法確定是否為反覆

性症狀，因此僅可辦理退伙 5日，若同學為反覆性症狀需要

長期休養，經醫生開立證明標註應休養期間後即可辦理休養



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

望可辦理退費。 期退伙。因每個人對於菜色口味、鹹淡及油膩的喜好及習慣

不同，且每位同學對於相同食物，腸胃及身體所產生的反應

也都不相同，兩家餐廳早餐已有多樣性選擇，或可取用無調

味的稀飯及配菜食用，並合約均有規定廠商禁止使用隔餐食

物，若持續出現腹瀉症狀也可能是因個人腸胃狀況造成，建

議還是必須至大醫院進行詳細檢查了解主因才能有效解決

問題。 

四材二甲 建議事項十五： 

因經常較晚下課，就近到圖書館用餐，雖然有

付費，但都吃不到就會發餐卷，但是不可能下

一餐吃二餐也吃不下很不合理。目前學校收費

增加，飯有變多，但品質一樣。 

環資學院 

總務處 

105年 5月 院長回覆： 

大四不必參與團膳，因學校是團膳制度，人多量體多才能壓

低成本，若成立美食街每餐收費 100元，學生會選擇美食街

還是要團膳，成立美食街或是保持原樣，成立美食街者現場

投票過半數。 

總務處回覆： 

根據校方與餐廳廠商的協議，餐廳四個餐道當中自助餐區截

至用餐時段結束前都必須提供足量菜色供同學取用，若同學

因較晚下課無法取用其他三個餐道的餐點時，建議可改至

B2自助餐區用餐。自本學期 3月起為改善過去餐點份量及

品質問題，餐費有所提升，但同學繳交的費用依然維持 48

元/餐，差額部分皆由校方自行吸收。至於品質部分，麵食、

快餐及燴飯區主菜規格皆有提升，副菜也由原先 2道提升至

3-4道，若同學對於餐點內容有其他意見也可考慮於餐廳填

寫意見單，明列出您認為需要改進的部分，如此也能讓餐廳

廠商能有更明確的改進方向。 

也因維護學生權益，並依學生會代表於伙委會議提案：如當

餐未能用餐者可於用餐期間刷卡取得代餐劵，並於周五兑換

等值點心等商品。 



建議單位 意見反應 回覆單位 
預訂完成時間 

(yy/mm) 
意見回覆 

四材四乙 建議事項十六： 

若晚上相同時段開冷氣，男生宿舍冷氣收十幾

元，女生宿舍四十元以上冷氣費較高，住宿費

也比較貴。 

環資學院 

學務處 

總務處 

105年 12月 院長回覆： 

宿舍收費與冷氣收費是否不同，建議回覆說明。 

總務處回覆： 

學六舍設備較新穎且為套房式寢室，當初學校向董事會爭取

到最早安裝冷氣的宿舍，因早期變頻冷氣尚不普及，故當初

安裝為非變頻冷氣，導致用電費用略高，學務處已於 105

學年度編列預算，將更換為高效率節電式變頻冷氣，預計於

今年底完成。 

學務處回覆： 

1.目前女生宿舍為 6人套房，寢室室內面積較其他男生宿舍

大，且冷氣約 10年前購置，屬於非變頻式冷氣，男生 4

人雅房為變頻式冷氣，所以收費標準不同 

2.學校已編列預算，預定 105學年度第一學期全面更新，改

為變頻式冷氣。 

四環二 建議事項十七： 

電子館 317教室密閉教室不通風。 

環資學院 105年 5月 院長回覆： 

電子館 317教室未來將做為其他用途，故建議安排其他教室

上課。 

※本表由學務處提供。 

 


